
Sumaré realiza 1º Feirão do Emprego
com 400 oportunidades neste sábado

Hortolândia terá ônibus de graça 
nos finais se semana até o Natal

Evento contará com mais de 20 empresas instaladas na cidade em busca de profissionais para contratar  PÁGINA 03

NA JUSTIÇA

Envolvidos com sequestro 
e morte do ganhador da 
Mega são denunciados

A Promotoria de Jus-
tiça de Hortolândia de-
nunciou, no dia 11 de no-
vembro, as cinco pessoas 
envolvidas no sequestro 
e morte do ganhador da 
Mega-Sena Jonas Lucas 
Alves Dias, 55 anos. De 

acordo com a denúncia 
do promotor Marcelo de 
Mendonça Neves, feita 
no dia 11 de novembro, 
os acusados responde-
rão por extorsão median-
te sequestro com resulta-
do morte.                 PÁGINA 08

‘LACRE DO BEM’

Escolas de Hortolândia 
conquistam oito cadeiras 
de rodas em campanha

Estudantes e profissionais da Educação de Hor-
tolândia comemoraram, nesta sexta-feira (18), a 
conquista de oito cadeiras de rodas novinhas, 
obtidas graças à troca de 1.120 garrafas pet de 
dois litros, cheias de lacres de alumínio.   PÁGINA 05

CIDADANIA

Câmara Jovem de Paulínia aprova 
32 propostas na 2ª Sessão Ordinária

A Câmara Jovem de 
Paulínia promoveu nes-
ta quarta-feira (16) a 2ª 
Sessão Ordinária de 
2022, com 32 propostas 
em pauta. Os vereado-
res discutiram temas co-
mo educação, sustenta-

bilidade, drogas, trânsi-
to, esporte e lazer. Mais 
uma vez, eles aproveita-
ram a oportunidade pa-
ra expor ideias no ple-
nário e demonstrar di-
vergências de pontos 
de vista. Dos três pro-

jetos de lei votados, o 
mais polêmico sugere 
aulas sobre diversida-
de nas escolas munici-
pais, com o objetivo de 
ensinar crianças e ado-
lescentes a lidar com as 
diferenças.           PÁGINA 06

Aos sábados, ônibus irão circular com horário de dias úteis e, aos domingos, com os de sábado

O transporte público 
coletivo de Hortolândia 
será gratuito em todos 
os finais de semana, 
deste sábado (19) até o 
dia 25 de dezembro e, 
ainda, na sexta-feira 
(23) que antecede o Na-
tal. Aos sábados e do-
mingos, as linhas mu-
nicipais não terão tarifa 
para incentivar os mu-
nícipes a comprarem 
no comércio local. De 
acordo com a Secretaria 
de Mobilidade Urbana, 
os veículos, operados 
pela Viação Lira, circu-
larão nos sábados com 
horário de dias úteis. Já 
no domingo, o horário 
da operação será o dos 
sábados.              PÁGINA 05

DIVULGAÇÃO

Reunião no gabinete do prefeito também reforçou importância da vacinação

Em reunião com o pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD), um 
comitê de profissionais 
da Secretaria de Saúde 
de Nova Odessa sugeriu a 
retomada do uso de más-
caras em ambientes cole-
tivos com aglomeração, 
fechados ou abertos, por 
toda a população. O ape-
lo vem em meio a um au-
mento nos casos de Co-
vid-9 em todas as regiões 
do Estado nas últimas 
semanas.                  PÁGINA 04

Com alta na Covid, comitê de Saúde sugere uso 
de máscaras em ambientes com aglomeração

DIVULGAÇÃO

EM NOVA ODESSA

DIVULGAÇÃO

INADIMPLÊNCIA DE EMPRESAS CRESCE 9,7% NA REGIÃO PG. 07
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Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde. À noite o 

tempo fica aberto.

TEMPERATURA

Mínima 15o    l    Máxima 32o Uma lei de natu-
reza trabalhis-
ta tem o obje-

tivo de gerar empre-
gos? Não!

Iniciamos essa pri-
meira reflexão para 
desmistificar a ideia de que 
a Lei 13.467/117 nasceu com 
o objetivo exclusivo de gerar 
empregos. 

Se lei fosse capaz de, sozi-
nha, gerar empregos, não te-
ríamos um só desempregado 
no Brasil. E, se acreditásse-
mos nesta premissa de que 
lei pode resolver o problema 
do emprego, poderíamos con-
cluir que deveria ser revogado 
o Decreto-lei 5.452 de 1943 – a 
CLT, que prometeu vínculo de 
emprego para todos os traba-
lhadores subordinados e não 
cumpriu, uma vez que temos 
50% da força de trabalho na 
informalidade. Seria adequa-
do raciocinar assim? Não!

Leis trabalhistas se rela-
cionam com os empregos e 
podem até ajudar a gerá-los, 
mas pela via indireta. Ou se-
ja, emprego depende de múl-
tiplos fatores, principalmen-
te de ordem econômica. É ló-
gico que um ambiente jurídi-
co seguro, com leis trabalhis-
tas previsíveis e amistosas ao 
capital, com economia aque-

cida e inflação baixa – 
tudo isso pode ajudar e 
muito a diminuir o de-
semprego. Mas lei tra-
balhista sozinha não é 
capaz de gerar empre-
go; aliás, nem foi este 

o objetivo da Lei 13.467/17, co-
mo veremos.

Em uma simples leitura 
desta lei, consegue-se iden-
tificar o que pretendeu: sim-
plificar algumas normas tra-
balhistas; racionalizar o pro-
cesso do trabalho e trazer se-
gurança jurídica. 

Esta lei tratou de temas co-
mo valoração do dano mo-
ral, que nada tem a ver com 
o emprego, justiça gratuita, 
que nada tem a ver com o em-
prego, processo de elaboração 
de súmulas do Tribunal Su-
perior do Trabalho, que nada 
tem a ver com o emprego, e 
pagamento de custas proces-
suais pelo reclamante, que na-
da tem a ver com o emprego.

A Reforma Trabalhista veio 
para racionalizar algumas 
normas que, por fim, trouxe-
ram segurança jurídica para 
quem contrata empregados 
e ampliação de direitos para 
trabalhadores. É o caso do tra-
balho intermitente, que an-
tes não era regulamentado, 
da ampliação de direitos pa-

ra o trabalho terceirizado, da 
regulamentação do teletraba-
lho e do mútuo acordo no caso 
de rescisão do contrato de tra-
balho. São exemplos de mu-
danças que trouxeram van-
tagens tanto para emprega-
dores quanto para emprega-
dos: para as empresas, segu-
rança jurídica; para os empre-
gados, ampliação de direitos 
e mais proteções. 

É certo que a Lei da Refor-
ma Trabalhista foi questiona-
da junto ao Judiciário, e este é 
um processo natural onde exis-
te democracia e liberdade pa-
ra se questionar inclusive leis. 

Após cinco anos de vida, vê-
-se que a lei surtiu efeito. Logi-
camente que ainda merece al-
guns ajustes, mas está sendo 
aplicada e, no geral, foi muito 
bem-sucedida, principalmen-
te na proteção e regulamenta-
ção do trabalho intermitente, 
da terceirização e do teletra-
balho. O teletrabalho salvou 
de fato milhões de empregos 
e empresas durante a pande-
mia, justamente porque já es-
tava regulamentado em 2017. 

Antes da Reforma Traba-
lhista, o trabalho intermiten-
te era exercido 100% na infor-
malidade. Não havia seguran-
ça jurídica para quem contra-
tasse esta modalidade, tam-

pouco qualquer proteção pa-
ra o trabalhador. Após a Re-
forma, os trabalhadores in-
termitentes gozam de todos 
os direitos da CLT e das pro-
teções previdenciárias.

A terceirização, agora per-
mitida na atividade princi-
pal da empresa, dignificou a 
atividade do trabalhador ter-
ceirizado, que passa a contar 
inclusive com direitos e con-
dições especiais das conven-
ções coletivas destinadas pa-
ra os empregados diretos das 
empresas, bem como do uso 
de refeitório e do ambulató-
rio da empresa contratante. 
Tudo isso não existia. Com is-
so, a Lei 13.467/17 atendeu um 
clamor dos próprios trabalha-
dores terceirizados. 

Graças à regulamentação 
do teletrabalho, juntamente 
com um elaborado plano do 
Governo Federal, que milhões 
de empregos e empresas pu-
deram ser mantidos durante 
a pandemia. 

A Reforma Trabalhista ain-
da está sendo ajustada, prin-
cipalmente pelo Supremo Tri-
bunal Federal, mas também 
onde a sociedade entender 
que ela deve ser aperfeiçoa-
da. E assim deve acontecer. 
No mais, tem cumprido seu 
papel de forma magistral.

Cinco anos da Reforma Trabalhista: 
racionalização e segurança jurídica 
José Eduardo Gibello Pastore é advogado, consultor de relações trabalhistas e sócio do Pastore Advogados

Dois pais, qua-
tro avós, oi-
to bisavós, de-

zesseis trisavós, trin-
ta e dois tetravós, ses-
senta e quatro penta-
vós, cento e vinte e oi-
to hexavós, duzentos e cin-
quenta e seis heptavós, qui-
nhentos e doze octavós, mil 
e vinte e quatro eneavós, dois 
mil e quarenta e oito decavós.

Regrida onze gerações e 
você encontrará quatro mil e 
noventa e seis antepassados 
seus em fase de acasalamen-
to e procriação. Se considerar-
mos que as pessoas se repro-
duziam usualmente com me-
nos de dezoito anos, tudo isso 
cabe em breves dois séculos.

Quer dizer, ao tempo em 
que Pedro de Alcântara Bra-
gança e Bourbon (Pedro I) 
declarava a Independência 
da Pátria amada, duas mil e 
quinhentas relações sexuais 
aconteciam, propiciando a 
possibilidade de seu nasci-
mento futuro.

Possibilidade, só. Vista a 
coisa de hoje para o passado, 
com você já posto\a sobre o 
mundo, parece que o Univer-
so conspirou para o seu nas-
cimento. Estimada a coisa de 
lá para cá, você estava na or-
dem do acaso.

Leve em conta, agora, que o 
volume médio de ejaculação 
de um homem é de três centí-
metros cúbicos, que cada cen-
tímetro desses contém quin-
ze milhões de espermatozoi-
des, e você compreenderá que 
sua chance era uma em cen-
to e doze bilhões e quinhen-
tos milhões.

É dizer: considerando ape-
nas duzentos anos, para ca-
da chance de nascer em nosso 
tempo há cento e doze bilhões 

quatrocentos e noventa 
e nove milhões nove-
centos e noventa e no-
ve mil e noventa e nove 
chances de não nascer.

Há quem goste de 
haver sido sorteado\

a com o resultar nascido\a 
ao fim da linha das gerações 
anteriores. Sabidamente, há 
quem não goste. Queremos 
que todos gostem. Bobagem. 
Há quem não goste e tem o di-
reito de não gostar.

Já houve quem processou 
pais e mães por haver nasci-
do; em um caso, além de in-
denização pelo incômodo de 
viver, o sujeito quer que seus 
progenitores arquem com os 
custos da sobrevivência. Há 
movimento organizado que 
combate novos nascimentos 
(antinatalistas). Há filme so-
bre o assunto.

De coisa natural – nem se 
sabia como acontecia a gra-
videz –, a tema chegou, como 
tudo que resvala no interesse 
público deve mesmo chegar, 
ao patamar da consideração 
política. É que beiramos oi-
to bilhões de terráqueos e ul-
trapassamos a biocapacidade 
do planeta.

De fato, cabe preocupação: 
lá no Grito do Ipiranga a Terra 
contava com um bilhão de ha-
bitantes (duzentos mil anos 
depois de a Humanidade se 
humanizar). Agora nós esta-

mos nos adicionando um bi-
lhão de habitantes a cada dú-
zia de anos. Complicado, não?

Cá, no Brasil, naquele tem-
po, éramos, segundo Lauren-
tino Gomes, quatro milhões 
e meio de habitantes, con-
tando-se oitocentos mil in-
dígenas, um milhão de bran-
cos, um milhão e duzentos 
mil africanos e descenden-
tes escravizados e um milhão 
e meio de grupos decorrentes 
da miscigenação.

A essa complexidade ráci-
ca somaram-se, no primeiro 
quartel do século vinte, imi-
grantes, fazendo-nos um mo-
saico de gente invadida (indí-
genas), sequestrada (africa-
nos), ludibriada (portugueses, 
espanhóis, italianos, alemães, 
japoneses, sírios, libaneses). 
Hoje o mundo está aqui. 

Nossa história é violenta, 
grande parte de quem veio foi 
recebida com preconceito, em 
certos momentos algumas et-
nias foram levadas a campos 
de concentração. Nós não so-
mos tão legais como nos de-
claramos ser.

Essa complexidade toda 
incide, claro, sobre a chan-
ce de nascer. Exemplo: uma 
japonesa e um japonês segu-
ramente se encontrarão no 
Japão, porém, fora do Brasil, 
dificilmente um japonês e 
uma indígena gerarão filho\
as. Na contramão da proba-

bilidade, você nasceu des-
ses encontros.

Tento dizer que não so-
mos necessidade, somos con-
tingência (ocorremos como 
evento de mero acaso, sem 
precisão, pois poderia sim-
plesmente não ter se efetua-
do o nosso nascimento. 

Contudo, se você nasceu, 
sobrou posto\a no mundo, es-
tá comprometido\a. Estando 
no mundo, estamos implica-
do\as na estada. A contingên-
cia me produz ao tempo mes-
mo em que meus atos, mais 
ou menos, produzem contin-
gências.

É questão inescapável. Ou 
me comprometo ativamente 
por meus atos, ou me compro-
meto passivamente pelo ato 
de escolher não atuar (Sar-
tre, condenação à liberdade: 
a não escolha é a escolha de 
não escolher).

Você nasceu de uma impro-
babilidade matemática, mas 
está aí. Tenha compostura. 
No Brasil, estamos implica-
do\as com a conjuntura brasi-
leira. Tempos de ódio, os que 
vivemos (para quem age), ou 
que nos são dados a viver (pa-
ra quem se furta ao ato).

O ódio circulante produz 
alto índice de adversidade; 
a vida sobra menos prazero-
sa. A odiosidade que nos al-
cança a todos, hoje, vem me-
nos das nossas tristes condi-
ções de desigualdade do que 
de discursos oriundos de po-
derosos lugares de fala.

Nossa desigualdade gera 
uma espécie de guerra civil 
por sobrevivência, sobretu-
do nas grandes cidades. Nos-
sos discursos de ódio produ-
zem uma guerra ideológica do 
pior tipo: aquela sem suporte 
argumentativo.

Em estando, implico-me na estada

Já houve quem processou pais e mães 
por haver nascido; em um caso, além 

de indenização pelo incômodo de viver, 
o sujeito quer que seus progenitores 

arquem com os custos da sobrevivência. 

Léo Rosa de Andrade é Doutor em Direito pela UFSC, psicanalista e jornalista



O presidente da Câma-
ra Municipal de Sumaré, 
vereador Willian Sou-
za (PT), solicitou à pre-
feitura que disponibili-
ze, na rede pública mu-
nicipal de saúde, senso-
res de medição de glico-
se para pessoas com dia-
betes. O pedido foi feito 
por meio da Indicação nº 
20.540/2022, lida na ses-
são ordinária do Legislati-
vo, nesta quinta-feira (17).

O sensor, com dimen-
sões próximas a uma 
moeda de um real, é 
aplicado na parte supe-
rior do braço. Durante a 
aplicação, um pequeno 
filamento estéril e flexí-
vel é inserido sob a pele, 
passando a captar, a ca-
da minuto, dados sobre o 
índice glicêmico no san-

Willian pede distribuição de sensor de 
glicose para pacientes com diabetes

INDICAÇÃO

A Prefeitura de Suma-
ré, em parceria com a 
OAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil) e a Acias 
(Associação Comercial e 
Industrial de Sumaré) 
promove neste domingo 
(20) o Dia da Consciência 
Negra, evento que reuni-
rá diversas atrações em 

celebração ao “Novembro 
Negro”. O evento aconte-
ce entre 9h e 15h, na Pis-
ta de Skate, localizada na 
Avenida da Amizade, em 
Nova Veneza.

A programação conta 
com apresentações dos 
grupos Afro Íris e Samba 
na Praça, danças étnicas, 
os cantores Paulinho Ne-
ves e Fernanda, além de 
dinâmicas de coreogra-

fias para o Tik Tok.
No espaço, o público en-

contrará food trucks com 
gastronomia inspirada na 
cultura afro-brasileira, ex-
posição e venda de artigos 
afro, encontro de trancis-
tas, entre outros serviços.

“Convidamos todos a 
participar das atividades 
em celebração ao Dia da 
Consciência Negra, ce-
lebrando as conquistas 

da população afrodes-
cendente, evidencian-
do quais os obstáculos 
que nós como sociedade 
ainda enfrentamos nes-
te campo e valorizando 
a cultura, tudo no sen-
tido de colaborar com a 
luta antirracista, comba-
tendo qualquer forma de 
preconceito e discrimi-
nação.”, disse o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

Sumaré celebra Dia da Consciência 
Negra com programação especial 

NESTE DOMINGO

ESPAÇO ESPÍRITA

Crianças 
reencarnadas

Crianças lembrando-se de vidas anteriores. 
Relatos nessas condições, em todo o planeta, 
reafirmam e comprovam perante os céticos e 
a ciência que a reencarnação é uma realidade.

Ilusão? Sonho? Delírio? Fenômeno parapsi-
cológico? 

As explicações de religiosos ou céticos cien-
tistas, dadas para o fenômeno de recordação de 
vida anterior, principalmente em crianças, são 
cada vez mais fracas e menos plausíveis. Con-
creta mesmo é a evidência de que tais crianças 
realmente tiveram uma vida anterior, reencar-
naram-se em outro corpo, seguindo um rito co-
mum a todos seres viventes.

Essas experiências são descritas com mui-
tas minúcias em muitas revistas e livros es-
palhados pelo globo. As lembranças são for-
tes em função da pouca idade e tendem a di-
minuir ou mesmo se apagar com o crescimen-
to dessas crianças. 

Wael Kiman é um dos casos de recordação de 
vida passada. Nascido no Líbano, com quatro 
anos de idade começou a dizer aos pais atuais 
que seus pais anteriores viviam na capital do 
país. Mais: que morava numa casa perto do mar, 
com uma varanda baixa, onde costumava pu-
lar direto para a rua. 

Alguns anos mais tarde os pais atuais de Wael 
identificaram uma família da capital que ha-
viam perdido um filho adulto. Então levaram 
o pequeno Wael para lá. O que aconteceu então 
não poderia ser mais estranho aos olhos das 
duas famílias: Wael apontou para uma foto do 
morto e disse que era ele. E passou a confirmar 
todos os detalhes que havia dado aos quatro 
anos. Resumindo: mostrou com detalhes que 
estava num novo corpo, depois de sua morte.

Casos como este são relatados às centenas 
por pesquisadores de todo o mundo. Com isso 
as cortinas da incredulidade e da indiferença 
vão sendo devassadas. A reencarnação, que era 
um fato natural na antiguidade oriental e infe-
lizmente banida na civilização ocidental, nos 
primórdios do cristianismo, volta a ser encara-
da com novos olhos, diante de novos fatos e ex-
periências. Por religiosos e cientistas. 

A.M.

Solicitação de Willian Souza foi feita por meio de indicação 
lida na sessão ordinária do Legislativo, nesta quinta-feira
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Hortolândia vai 
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Evento contará com mais de 20 
empresas instaladas no município 
em busca de profissionais; PAT segue 
com 157 oportunidades abertas

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
por meio do PAT e em 
parcerias com empre-
sas do município, reali-
za neste sábado o 1º Fei-
rão do Emprego, entre 8h 
e 15h. O evento acontece 
na unidade de Sumaré da 
Faculdade Anhanguera.

Ao todo, serão mais 
de 20 empresas que pos-
suem instalações no 
município, como Hon-
da, Coca-Cola, São Vi-
cente, Good Bom, Are-
na Atacado, Savegnago, 
PPG, Transjordano, en-
tre outras. O Ciee (Cen-
tro de Integração Em-
presa- Escola) oferece-
rá vagas de estágio re-
munerado em diversas 
áreas. A previsão é que 

sejam disponibilizadas 
mais de 400 vagas.

Os interessados devem 
levar apenas documen-
tos pessoais e um currí-
culo atualizado. Durante 
o evento serão oferecidas 
também palestras volta-
das ao mercado de traba-
lho, com temas que vão 
desde elaboração de cur-
rículos, passando por de-
finição de carreira até téc-
nicas para entrevistas. O 
1º Feirão do Emprego con-
ta com o apoio da Acias 
(Associação Comercial e 
Industrial de Sumaré).

MUTIRÃO 
Na próxima terça-fei-

ra (22), o time de Atra-
ção e Talentos da rede de 
supermercados São Vi-
cente também realizará 
mais um mutirão para 
preencher as vagas ofere-

Interessados devem levar documentos pessoais e currículo atualizado na Faculdade Anhanguera

1º Feirão do Emprego, com mais de 400 
vagas, acontece neste sábado em Sumaré
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cidas na unidade que se-
rá inaugurada em Suma-
ré. A ação ocorrerá a par-
tir das 8h30, na Faculda-
de Anhanguera Sumaré. 
Os interessados deverão 
levar currículo atualiza-
do e documento pessoal 
com foto.

VAGAS NO PAT
O PAT (Posto de Aten-

dimento ao Trabalhador) 
de Sumaré também segue 
com 157 novas oportuni-
dades para quem busca o 
primeiro emprego ou uma 
recolocação no mercado 
de trabalho. O destaque é 

para a função de Auxiliar 
de Logística, que soma 80 
vagas e para Analista de 
Folha de Pagamento.

As pessoas que se en-
quadram nos perfis soli-
citados podem se dirigir 
à unidade, localizada na 
Rua Justino França, 143, 

na região Central. O ho-
rário de funcionamento é 
de segunda à sexta-feira, 
das 8h às 16h. O Posto de 
Atendimento ao Trabalha-
dor de Sumaré disponibili-
za também o telefone (19) 
3803–3003 para dúvidas e 
mais informações.

gue. O sensor pode ser es-
caneado dezenas de ve-
zes ao longo do dia pelo 
celular do paciente. 

A leitura leva apenas 
alguns segundo e funcio-
na mesmo por cima da 
roupa. Além dos dados 

atualizados da glicose, o 
dispositivo fornece o his-
tórico glicêmico das últi-
mas oito horas e uma se-
ta de tendência, mostran-
do se a glicose está subin-
do, descendo ou mudan-
do lentamente. 

“Essas informações são 
importantes para que os 
pacientes tomem deci-
sões sobre a necessida-
de de aplicação de insu-
lina ou ingestão de ali-
mentos, evitando crises 
de hipoglicemia”, defen-
de Willian. 

O dispositivo fica gru-
dado na pele, como um 
adesivo, e tem duração 
de 14 dias, quando deve 
ser substituído. O sensor 
é menos invasivo do que 
o monitoramento feito 
pelas tiras de teste de gli-
cose sanguínea, que re-
quer sucessivas picadas 
nos dedos.

Willian Souza explicou 
que a distribuição de sen-
sores glicêmicos já é rea-
lidade em cidades da re-
gião, como Limeira, que 
garante o equipamento 
para pacientes de 4 a 18 
anos com diabetes tipo 1.
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Procura por atendimento médico 
por pacientes com sintomas na 
cidade dobrou, alcançando uma 
média de 140 por dia atualmente

Em reunião com o pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD), um 
comitê de profissionais 
da Secretaria de Saúde 
de Nova Odessa sugeriu a 
retomada do uso de más-
caras em ambientes cole-
tivos com aglomeração, 
fechados ou abertos, por 
toda a população. O ape-
lo vem em meio a um au-
mento nos casos de Co-
vid-9 em todas as regiões 
do Estado nas últimas se-
manas, causado possivel-
mente por uma nova va-
riante do vírus que che-
gou ao país recentemente.

Não houve mudança 
quanto a quem procura 
uma unidade de Saúde 
pública ou privada: ape-
nas neste caso, o uso de 
máscaras continua obri-
gatório, como aconte-
ce desde 2020. Em No-
va Odessa, a procura por 
atendimento médico por 

pacientes com sintomas 
respiratórios dobrou, al-
cançando uma média de 
140 por dia atualmente.

Prefeito e gestores da 
Saúde também pediram 
que as pessoas de todas 
as idades completem os 
respectivos esquemas de 
vacinação contra o coro-
navírus – no caso dos 
moradores com 30 anos 
ou mais e profissionais 
da Saúde, por exemplo, já 
são 4 doses disponíveis.

“A máscara é peça au-
xiliar no combate à dis-
seminação da Covid-19 
e protege você, sua fa-
mília, seus amigos e to-
da a sociedade. Em Nova 
Odessa, o uso passa a ser 
sugestão em ambientes 
abertos e fechados onde 
haja aglomeração de pes-
soas, como escritórios, 
comércios, salas de aula, 
academias, no transpor-
te público, entre outros”, 
traz a nota emitida pelo 
comitê após a reunião.

A orientação pelo uso 

das máscaras continua 
válida também, como 
sempre, para pessoas 
com sintomas gripais ou 
de resfriado (inclusive 
dentro de casa), quando 
a pessoa tiver confirma-
ção de que está infecta-
da pela Covid-19 e tam-
bém para cuidadores em 
geral, bem como idosos, 
não vacinados e pacien-
tes imonodeprimidos.

“O atual momento ain-
da não demanda a obri-

gatoriedade de uso de 
máscara, principalmen-
te porque os casos positi-
vos continuam leves. Te-
mos uma situação con-
trolada (na Rede muni-
cipal de Saúde). Não te-
mos pacientes internados 
no momento, por exem-
plo. Mas cabe sim sugerir 
que, em função da nova 
variante, as pessoas vol-
tem a usar máscara em 
locais com aglomeração 
ou circulação de muitas 

pessoas”, explicou o se-
cretário-adjunto de Saú-
de, Gleberson Miano.

“Também é muito im-
portante reforçarmos o 
apelo para que as pessoas 
tomem todas as vacinas 
que estão disponíveis pa-
ra sua faixa etária, com-
pletando urgentemente o 
esquema vacinal, porque 
só assim vamos diminuir 
a circulação do vírus e a 
possibilidade de surgi-
rem novas variantes de 

preocupação”, acrescen-
tou a coordenadora da Vi-
gilância Epidemiológica 
Municipal, Paula Mes-
triner. Segundo elas, os 
poucos casos com com-
plicações que estão sur-
gindo no país são, geral-
mente, de pacientes com 
comorbidades e idosos 
com esquemas vacinais 
incompletos.

VACINAÇÃO
A Saúde Municipal de 

Nova Odessa segue apli-
cando as vacinas contra 
a Covid-19 de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 15h, 
em todas as sete UBSs da 
cidade, em vários públi-
cos elegíveis, conforme o 
esquema vacinal libera-
do para cada faixa etária. 
Já são aplicadas, nas se-
te UBSs da cidade: 1ª e 2ª 
doses em crianças a par-
tir dos 3 anos (com ou sem 
comorbidades); 1ª e 2ª do-
ses em adolescentes em 
geral a partir dos 12 anos; 
1ª, 2ª e 3ª doses em adultos 
em geral de 18 a 29 anos; 
e 1ª, 2ª, 3ª e 4ª doses para 
moradores com 30 anos 
ou mais, incluindo idosos.

Desde quarta-feira, No-
va Odessa passou tam-
bém a agendar a vacina-
ção das crianças de 6 me-
ses a 2 anos com comor-
bidades (doenças crôni-
cas) contra a Covid-19. 
O esquema vacinal bá-
sico dos bebês de 6 me-
ses a 2 anos prevê três do-
ses. Pais ou responsáveis 
por estas crianças devem 
entrar em contato com a 
UBS (Unidade Básica de 
Saúde) do bairro ou re-
gião onde moram para 
agendar o atendimento.

Reunião: prefeito e gestores da Saúde também pedem que as pessoas de 
todas as idades completem o esquema de vacinação contra o coronavírus

Contra alta na Covid, comitê de 
Saúde sugere uso de máscaras 
em ambientes com aglomeração

DIVULGAÇÃO

Um novo centro de dis-
tribuição de medicamen-
tos que está se instalando 
em Nova Odessa realizou 
nesta sexta-feira (18) no-
vas entrevistas visando 
selecionar mais 30 pro-
fissionais para a unida-
de, que entrará em opera-
ção em breve no municí-
pio. São inúmeras vagas 
em diversas funções, en-

tre elas Auxiliar de Logís-
tica, Auxiliar de Manu-
tenção, Auxiliar de Con-
trole de Estoque e Fiscal 
de Prevenção e Perdas e 
Analista de Departamen-
to Pessoal. Os interessa-
dos devem ter Ensino 
Médio completo e cursos 
de formação nas áreas.

As entrevistas aconte-
cem a partir das 9h na 
sede da Acino (Associa-
ção Comercial e Indus-
trial de Nova Odessa). 

O Departamento de RH 
(Recursos Humanos) da 
empresa está entrando 
em contato com os no-
vaodessenses que cadas-
traram seus currículos 
junto ao PLT (Posto Lo-
cal do Trabalho) da Pre-
feitura, mas abre oportu-
nidades para demais mo-
radores do município in-
teressados nessas ou nas 
demais vagas ofertadas 
pelo centro de distribui-
ção de medicamentos.

Novo centro de distribuição faz 
entrevista para mais 30 empregos

MEDICAMENTOS
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Medida vale a partir deste sábado 
(19); de acordo com a prefeitura 
objetivo é contribuir com comércio 
local neste final de ano

O transporte públi-
co coletivo de Hortolân-
dia será gratuito em to-
dos os finais de semana, 
deste sábado (19) até o dia 
25 de dezembro e, ainda, 
na sexta-feira (23) que an-
tecede o Natal. Aos sába-
dos e domingos, as linhas 
municipais não terão tari-
fa para incentivar os mu-
nícipes a comprarem no 
comércio local. A ação é 
da prefeitura, que custea-
rá a tarifa dos usuários de 
transporte coletivo. 

De acordo com a Se-
cretaria de Mobilida-
de Urbana, os veículos, 
operados pela Viação Li-
ra, circularão nos sába-
dos com horário de dias 
úteis. Já no domingo, o 
horário da operação se-
rá o dos sábados.

A gratuidade já havia 
sido adotada pela Admi-
nistração Municipal no 

segundo turno da elei-
ção que aconteceu no 
mês passado. A cidade 
contabiliza 22 linhas de 
ônibus.

“Nosso objetivo é in-
centivar a população pa-
ra comprar em Hortolân-
dia e ajudar o comércio 
da cidade neste final de 
ano. É importante para a 
cidade e para a economia 
local”, comenta o secretá-
rio de Mobilidade Urba-
na, Atílio André Pereira.

“Com esta ação, quere-
mos incentivar a popu-
lação para comprar no 
comércio de Hortolân-
dia para as festas de fi-
nal de ano, sem a neces-
sidade de ir até outras ci-
dades da região. Quere-
mos movimentar os esta-
belecimentos comerciais 
do município, fortalecen-
do a economia local entre 
o final deste ano e o iní-
cio do próximo ano”, ex-
plica o prefeito Zezé Go-
mes (PL). 

HORÁRIO AMPLIADO
A Aciah (Associação 

Comercial e Industrial 
de Hortolândia) divul-
gou o calendário com os 
dias e horários de fun-
cionamento do comér-
cio no mês de dezembro 
(2022) e também no iní-

cio de janeiro de 2023. 
De segunda à sexta, à 
partir do dia 05 de de-
zembro até o dia 23, as 
lojas funcionam das 9h 
às 22h. Nos sábados 10 e 
17 de dezembro, das 9h 
às 18h. Nos domingos 11 
e 18, das 9h às 15h. No 

sábado (24) véspera de 
Natal, o comércio em 
Hortolândia funciona 
das 9h às 17h e fecha no 
domingo de Natal (25).

Na segunda-feira (26), 
o comércio local funcio-
na das 13h às 18h. Do dia 
27 a 30 de dezembro, as 

lojas da cidade abrem 
das 9h às 18h. No sába-
do (31), das 9h às 13h. 
Domingo, primeiro dia 
de 2023, o comércio de 
Hortolândia estará fe-
chado e retorna na se-
gunda-feira (2), das 13h 
às 18h.

Hortolândia vai disponibilizar ônibus 
gratuito aos finais de semana, até o Natal

DIVULGAÇÃO
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Gratuidade já havia sido adotada 
pela administração municipal 
no segundo turno da eleição

A Copa do Mundo es-
tá chegando e as crian-
ças da Associação Pro-
jeto Águia estão no cli-
ma da competição, com 
a realização da 5ª edição 
do AnimaHorto. Neste 
sábado (19), véspera da 
abertura da competição, 
os alunos da entidade 
pintarão as ruas da Vila 
São Pedro com bandeira 
do Brasil e diversos dese-
nhos relacionados à Copa 
do Mundo. 

O evento será realiza-
do a partir das 8h, entre 
as ruas Sergio Franco Gi-
raldes e Francisco Mar-
tins Gimenes. Além da 
pintura de ruas, a ação 
contará com um tor-
neio entre as crianças 
e jovens e os times se-
rão chamados pelos no-
mes das seleções da Co-
pa. Durante as ativida-
des, os alunos poderão 
se divertir com as tradi-
cionais brincadeiras que 
fizeram a alegria dos jo-
vens da década de 1990: 
carrinho de rolimã, bets, 
burquinha (bolinha de 
gude), roda pião, corrida 
do saco, corrida da vas-
soura, queimada, etc.

“Será uma festa para 
as crianças, pois estamos 
resgatando tradições cul-
turais que hoje é muito 
difícil encontrar nas co-
munidades. A pintura 
de rua na época da Copa 
do Mundo era tradição, 

Estudantes e profissio-
nais da Educação de Hor-
tolândia comemoraram, 
nesta sexta-feira (18), a 
conquista de oito cadei-
ras de rodas novinhas, 
obtidas graças à troca de 
1.120 garrafas pet de dois 
litros, cheias de lacres de 
alumínio. Quatro cadei-
ras de rodas foram des-
tinadas ao Fundo Social 
de Solidariedade e quatro 
ao Cier (Centro Integra-
do de Educação e Reabi-
litação) “Romildo Pardi-
ni”, unidade participan-
te da rede de ensino da 
Prefeitura.

O evento de entrega 
dos equipamentos, no 
auditório do Centro de 
Formação “Paulo Freire”, 
no Remanso Campineiro, 
reuniu cerca de 40 pes-
soas, dentre elas gestores 
de escolas, supervisores 
educacionais, o secretá-
rio adjunto de Educação, 
Ciência e Tecnologia, Re-
nato Muccillo; e a primei-
ra dama e presidente do 
Fundo Social, Maria dos 
Anjos Assis Barros. 

A ação mobilizou cerca 
de 26 mil estudantes nas 
60 escolas da rede muni-
cipal. Ao todo, foram ar-
recadadas 1.197 garrafas 
pets. As três escolas que 
mais conseguiram lacres 
ganharam um computa-
dor novo. São elas: Cier, 
Emei (Escola Municipal 
de Educação Infantil) Jd. 

hoje um pouco esqueci-
da. O objetivo do Projeto 
Águia com o AnimaHor-
to é este, resgatar e valo-
rizar as tradições cultu-
rais e as brincadeiras an-
tigas, para que as crian-
ças se divirtam com ati-
vidades esportivas e cul-
turais. Já estamos na 5ª 
edição de uma ação que 
é a primeira e única na 
cidade. Andar de carri-
nho de rolimã, jogar bets 
e jogar burquinha é mui-
to difícil encontrar nas 
comunidades, pois os 
jovens de hoje só ficam 
vidrados nos aparelhos 
tecnológicos como ce-
lular, videogame e tele-
visão”, explica o ideali-
zador do AnimaHorto, 
Rêgi Águia.

Para o diretor-pre-
sidente da instituição, 
Rodrigo Herculano, se-
rá um sábado animado 
que vai ficar na memória 
das crianças e jovens do 

Projeto Águia. “Vamos 
atender, neste dia, mais 
de 100 crianças e jovens, 
além dos pais que com-
parecerão e, com certe-
za, vão brincar com as 
crianças para relembrar 
suas infâncias. Convido 
a todos que tragam seus 
filhos e filhas e venham 
se divertir com a gente. É 
um evento gratuito que 
reúne toda a família”, 
disse Herculano.

ANIMAHORTO
O objetivo do Anima-

Horto é levar diversão e 
alegria para crianças e 
jovens da Vila São Pedro, 
Vila Real, Jd. Das Coli-
nas, Nova Hortolândia e 
Orestes Ôngaro. A insti-
tuição oferece atividades 
esportivas, educacionais 
e culturais, e promove o 
resgate cultural de brin-
cadeiras que há tempos 
estão esquecidas pelas 
crianças. 

Interlagos e Emef (Esco-
la Municipal de Ensino 
Fundamental) Maria Cé-
lia Cabral do Amaral. A 
4º colocada, a Emei Nos-
sa Senhora de Fátima, 
ganhou uma obra de ar-
te, um quadro pintado 
por Rafael Noronha, pro-
fessor de artes da rede.

“Essa foi a campanha 
mais significativa que 
tivemos, por conta da 
quantidade de garrafas 
arrecadadas: 1.197 gar-
rafas. Trocamos 1.120 
garrafas e conseguimos 
arrecadar 8 cadeiras de 
rodas. Quero agradecer 
imensamente a todos os 
participantes que se de-
dicaram nesta campa-
nha. Foram mais de 50 
escolas participantes. 
Agradeço imensamen-
te à Secretaria de Edu-
cação e também ao ‘Ins-
tituto Encurtando Ca-
minhos’, nosso parceiro 
nesta causa”, afirmou a 

coordenadora pedagógi-
ca Carla Borrego Varani, 
responsável por projetos.

A ação, de natureza 
social, engajou crianças 
e adultos na campanha 
“Lacre Solidário”, pro-
movida pelo Setor de Po-
líticas Públicas para Pes-
soas com Deficiência da 
Secretaria de Governo. 
O secretário adjunto, Re-
nato Muccillo, destacou 
ainda o aspecto ambien-
tal da iniciativa, ligada 
ao Projeto Gota D’Água 
2022, realizado pelo Con-
sórcio PCJ (Consórcio In-
termunicipal das Bacias 
dos Rios Piracicaba, Ca-
pivari e Jundiaí), em par-
ceria com a Prefeitura de 
Hortolândia, por meio da 
Secretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia. O 
projeto tem como tema, 
neste ano, “Água e mu-
danças climáticas: o cli-
ma muda e nossas vidas 
também”. 

Projeto Águia realiza AnimaHorto 
de Copa do Mundo, com pintura 
de ruas e diversas brincadeiras

Escolas municipais de Hortolândia 
se mobilizam e conquistam oito 
cadeiras de rodas em campanha

Crianças se divertirão com carrinho de rolimã, bets 
e burquinha; evento terá torneio de futebol de rua

Quatro cadeiras de rodas foram destinadas ao
Fundo Social de Solidariedade e quatro ao Cier
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NESTE SÁBADO ‘LACRE SOLIDÁRIO’
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EM PAUTA

Dos três projetos de lei votados, o mais polêmico sugere aulas sobre diversidade nas escolas 
municipais, com o objetivo de ensinar crianças e adolescentes a lidarem com as diferenças

A Câmara Jovem de 
Paulínia promoveu nes-
ta quarta-feira (16) a 
2ª Sessão Ordinária de 
2022, com 32 propostas 
em pauta. Os vereadores 
discutiram temas como 
educação, sustentabili-
dade, drogas, trânsito, es-
porte e lazer.

Mais uma vez, eles 
aproveitaram a oportu-
nidade para expor ideias 
no plenário e demonstrar 
divergências de pontos 
de vista. Dos três projetos 
de lei votados, o mais po-
lêmico sugere aulas sobre 
diversidade nas escolas 
municipais, com o obje-
tivo de ensinar crianças e 
adolescentes a lidar com 
as diferenças.

De acordo com a auto-
ra, vereadora jovem Ala-
na Amaral Ribeiro, a ini-
ciativa ajudaria no res-
peito às pessoas com de-
ficiência e doenças ra-
ras (incluindo autismo); 
pessoas de diferentes et-
nias, religiões e classes 
sociais, por exemplo, for-
talecendo a autoestima 
e evitando situações de 
violência e bullying. De-
pois de muita discussão, 

a proposta teve 11 votos 
favoráveis, 3 contrários 
e 1 abstenção.

Outros dois proje-
tos visam ampliar pon-
tos para descartar lixo 
eletrônico em Paulínia, 
com coletores adequados 
tanto em condomínios 
residenciais como em co-
mércios e espaços públi-
cos municipais. O presi-
dente da Câmara Jovem, 
Lucas de Oliveira Barros, 
e o vice-presidente, Wi-

nicius dos Santos Araú-
jo, afirmam que poucos 
lugares fazem a coleta de 
equipamentos, pilhas, 
fios e baterias, entre ou-
tros itens sem uso.

Todos os participantes 
tiveram a oportunidade 
de conversar com o presi-
dente da Casa, Fabio Va-
ladão, sobre os desafios 
do Legislativo. Ele elo-
giou a desenvoltura dos 
jovens e destacou a im-
portância do projeto pa-

ra estimular a cidadania. 
Também acompanharam 
a sessão os vereadores Jo-
sé Soares, Messias Brito e 
Tiguila Paes.

ESCOLAS PARCEIRAS
Participam da Câma-

ra Jovem: EMEFM Maes-
tro Marcelino Pietro-
bom; EMEFM Vitor Szc-
zepanski e Souza Silva; 
EE Doutor Francisco de 
Araújo Mascarenhas; EE 
Padre José Narciso Viei-

ra Ehrenberg; EE Núcleo 
Habitacional José Pau-
lino Nogueira; EE Pro-
fessora Adélia Cristina 
Borgato Gryszczenko e 
EMEF Professor Domin-
gos De Araújo.

Ainda fazem parte os 
colégios Adventista de 
Paulínia; COC Paulínia; 
Metropolitan Paulinen-
se e Pitágoras. As inscri-
ções para a próxima le-
gislatura devem ter início 
em março de 2023.

Vereadores discutiram temas como educação, sustentabilidade, drogas, trânsito, esporte e lazer

Câmara Jovem de Paulínia aprova 
32 propostas na 2ª Sessão Ordinária

DIVULGAÇÃO

Alexandre Pinheiro: recurso, para a maternidade, vai 
garantir melhor qualidade de vida para recém-nascidos

DIVULGAÇÃO

Na sessão ordinária 
realizada nesta quarta-
-feira (16), o vereador Ale-
xandre Pinheiro (PTB), 
presidente da Câmara, 
anunciou que seu gabi-
nete irá destinar verba da 
emenda impositiva pa-
ra a instalação de play-
grounds na praça públi-
ca que atende aos bair-
ros Jardim São Gabriel e 
São Domingos, e, ainda, 
na praça da Bíblia, locali-
zada no Jardim Paulista. 
Além disso, o parlamen-
tar disse que outra parte 
do recurso será direcio-
nada para a substituição 
de leitos e berços da ma-
ternidade da Associação 
Hospital Beneficente Sa-
grado Coração de Jesus. 

No pronunciamen-
to, o vereador salientou 
que a destinação do re-
curso, para a materni-
dade, vai garantir uma 
melhor qualidade de vi-
da para os recém-nasci-
dos atendidos no espaço. 
Aprovada no ano passa-
do, a partir da inclusão 
de Emenda à Lei Orgâni-
ca, a Emenda Impositiva 
garante que os vereado-
res indiquem verbas do 
Orçamento para aplica-
ção em obras, serviços e 
ações de melhorias a se-
rem implementadas pe-
la prefeitura. Para o pró-
ximo ano, devem ser di-
recionados R$ 3,47 mi-

Presidente da Câmara anuncia 
emendas impositivas para praças 
públicas e leitos da maternidade

EM MONTE MOR

Paulínia abre 
agendamento 
para crianças 
de 6 meses a 
2 anos com 
comorbidades

COVID-19

A Prefeitura de Pau-
línia, por meio da Se-
cretaria de Saúde, ini-
ciou o agendamen-
to para vacinação 
contra a Covid-19 de 
crianças de 6 meses a 
2 anos com comorbi-
dades nesta sexta-fei-
ra (18). O agendamen-
to deverá ser realizado 
no site oficial da pre-
feitura www.paulinia.
sp.gov.br. 

A imunização ocor-
rerá a partir do dia 22 
de novembro, nas UBSs 
(Unidades Básicas de 
Saúde) do Morumbi 
(Centro II) e São José. 

A prefeitura tam-
bém disponibilizou 
nesta sexta-feira (18), 
no site, o cadastro pa-
ra crianças desta faixa 
etária sem comorbida-
des. Este cadastro será 
utilizado caso haja so-
bra de vacina.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO LOTEAMENTO JARDIM 
GREEN PARK RESIDENCE  

 
Ficam convocados os Senhores Associados da Associação dos Proprietários e Moradores 
do Loteamento Jardim Green Park Residence, para Assembléia Geral Ordinária a realizar-
se no dia 01 de dezembro de 2.022, às 19:00 horas em primeira convocação com número 
legal de Associados ou às 19:30 horas, em segunda convocação, com qualquer numero de 
Associados caso não haja numero legal na primeira convocação, a ser realizada no Salão de 
Festas, à Av. Beatriz Allievi, 735, Jardim Green Park Residence, Hortolândia, SP, a fim de 
deliberarem sobre os assuntos da ordem do dia: 
 
1º item - Discussão e aprovação da prestação de contas e parecer dos Membros do 
Conselho Fiscal do período de Novembro/2022 a Outubro/2022; 
2º item – Discussão e aprovação da Projeção Orçamentária para o período de 
Janeiro/2023 a Dezembro/2023; 
3º item – Eleição dos Membros do Conselho Fiscal Efetivo e Suplente; 
4º item – Esclarecimentos sobre a Coleta de Lixo Orgânico; 
5º item – Deliberação e aprovação do cancelamento da Compra do Caminhão; 
6º item – Deliberação e aprovação de alteração do Código de Obras em seu Art. 34º; 
7º item – Assuntos de interesse da Associação. 
 

Campinas, 09 de novembro de 2.022 
 

Associação dos Prop. e Moradores do Lot. Jd. Green Park Residence   
 
 

NOTA 
A) Os Associados que não puderem comparecer, poderão fazer-se representar por 
procurador devidamente habilitado para esse fim. 
B) Os Associados que não comparecerem e nem se fizerem representar por procurador, 
estarão aprovando implicitamente as resoluções tomadas pela Assembléia, não sendo 
aceitas reclamações posteriores. 
C) Os Associados em débito com suas obrigações para com a Associação, não poderão 
tomar parte nas deliberações, conforme preceitua o Estatuto em seu Artigo. 6º - Parágrafo 
1º. 
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lhões - ou seja, cerca de 
R$ 231,8 mil para cada 
um dos 15 parlamenta-
res indicarem o uso. 

Na sessão plenária, 
Alexandre ainda comen-
tou o “maior mutirão de 
serviços oftalmológicos 
da cidade”, que ocorreu 
no centro, na semana 
passada, com quase 500 
atendimentos e mais de 
150 encaminhamentos 
para cirurgias de catara-
ta, que serão realizadas 
em novembro. O mutirão 
também vai ocorrer entre 
os dias 21 e 25, na UPA do 
Jardim Paulista, onde de-
verão ser realizados mais 
de 1,5 mil atendimentos. 
“Que todos nós possamos 
divulgar”, disse, sobre a 
iniciativa, que é direcio-
nada a pessoas com 40 

anos ou mais, conforme 
a prefeitura.

Ainda de acordo com 
o Poder Executivo, a uni-
dade de saúde móvel vai 
atender das 8 às 12 horas 
e das 13 às 16 horas, no 
estacionamento da UPA. 
A iniciativa prevê o aten-
dimento de todos os pa-
cientes que estejam na fi-
la, de maneira gratuita. 
Para ter acesso é neces-
sário apresentar cartão 
SUS, comprovante de en-
dereço e documento de 
identidade com foto. No 
mandato, Alexandre con-
quistou emenda de R$ 3 
milhões, com o deputa-
do estadual Adalberto 
de Freitas (PSDB), viabi-
lizando a ação da prefei-
tura, chamada “Progra-
ma Mais Saúde”.



TENDÊNCIA DE ALTA

Inadimplência de empresas 
aumenta 9,7% na região em um 
ano, aponta Serasa Experian

Eventos acontecerão no Parque Brasil 
500, a partir da próxima quinta-feira, dia 24

Nas cinco cidades, são 27.961 CNPJs negativados no levantamento de setembro deste 
ano; recuperação empresarial é caminho para restaurar saúde financeira, diz especialista

A região encerrou o 
último mês de setembro 
com 27.961 empresas ina-
dimplentes, segundo da-
dos do Indicador de Ina-
dimplência das Empre-
sas da Serasa Experian. 
Em comparação com se-
tembro de 2021, quando 
25.467 empresas estavam 
nesta situação nos cinco 
municípios, o aumento 
na inadimplência foi de 
9,7%. Somente em São 
Paulo, Estado que con-
centra o maior número 
de empresas do país, são 
dois milhões de empre-
sários que não consegui-
ram quitar suas dívidas 
em dia, sendo 123 mil da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas). 

De acordo com os da-
dos do levantamento, a 
tendência é que esse nú-
mero continue crescendo. 
Segundo a Serasa Expe-
rian, desde janeiro, houve 
um aumento de 3,5% no 
total de empresas inadim-
plentes no Estado. O setor 
de serviços e comércio são 
os que mais sofrem com 
essa situação.

Na região, Sumaré é 
a cidade que concen-
tra o maior número de 
empresas inadimpentes 
no mês de setembro de 
2022: 10.321. O total de 
dívidas negativadas no 
município é de 73.834, 
perfazendo o montan-

te de R$ 181,8 milhões. 
Em segundo lugar vem 
Hortolândia, com 9.382 
empresas e 61.839 dívi-
das negativadas (R$ 138 
milhões). Paulínia ocu-
pa o terceiro lugar no 
ranking da região, com 
4.025 empresas inadim-
plentes com 35.721 dí-
vidas negativadas (R$ 
110,4 milhões). Em quar-
to aparece Nova Odessa, 
com 2.483 empresas ina-
dimplentes e 17.116 dívi-
das negativadas (R$ 35,2 
milhões). Monte Mor fe-
cha a lista com 1.750 em-
presas inadimplentes e 
12.740 dívidas negativa-
das (R$ 29,4 milhões).

RECUPERAÇÃO
Especialista em recu-

peração empresarial, o 
advogado Felipe Grani-
to, do GBA Advogados 
Associados, explica que, 
a partir do momento que 
a empresa se torna ina-
dimplente, é importante 
buscar orientação profis-
sional especializada pa-
ra evitar que as dívidas 
se acumulem ao ponto 
de não permitirem mais 
uma recuperação eficaz 
da atividade empresarial, 
sem a necessidade de me-
didas mais drásticas, co-
mo a recuperação judi-
cial, que dificilmente tem 
um resultado positivo.

“A recuperação empre-
sarial não é a mesma coi-
sa que a recuperação ju-
dicial. Esta última é ape-
nas uma parte do traba-
lho desenvolvido e so-
mente deve ser utiliza-
da se não houver mais 
nenhuma possibilidade 
de recuperação. Na re-
cuperação empresarial, 
nós fazemos uma análi-
se completa da situação 
da empresa e utilizamos 
diversas estratégias para 
reduzir esse débito, como 
a renegociação de dívi-
das”, exemplifica Grani-
to. A atuação abusiva de 
bancos também é com-
batida pelo escritório. 

“Quase todos os contra-
tos bancários de emprés-
timos possuem cláusulas 
abusivas que acabam en-
dividando ainda mais a 
empresa”, complementa. 

Desde o início da pan-
demia, o escritório já aten-
deu quase 150 clientes 
apenas do setor de servi-
ços e varejo, conseguindo 
êxito em todos os casos. 
“Temos obtido um resul-
tado expressivo, conquis-
tando uma média supe-
rior a 90% no total de des-
conto nas dívidas nego-
ciadas”, conclui Granito.

Os resultados obtidos 
por meio dessas estraté-
gias de recuperação em-

presarial têm salvado ne-
gócios, como o dos em-
presários Giovanna Ro-
drigues e Luciano Rodri-
gues, proprietários da Si-
xFit Academia, que têm 
duas unidades em Cam-
pinas. O setor foi um dos 
que mais sentiu os im-
pactos da pandemia. No 
caso da SixFit, a expecta-
tiva era passar com tran-
quilidade pelo período de 
isolamento, uma vez que 
a empresa tinha fôlego no 
caixa para momentos de 
crise. Porém, como o pe-
ríodo durou mais do que 
o esperado, a reserva não 
foi suficiente.

“Honramos os nossos 
compromissos com to-
dos os clientes, devolven-
do o dinheiro daqueles 
que optaram por cance-
lar seus planos. Além dis-
so, mantivemos todos os 
nossos funcionários. Pa-
ra isso, tivemos que ven-
der parte dos nossos bens 
e chegamos a cogitar en-
cerrar a empresa quando, 
após a reabertura, tive-
mos que interromper as 
atividades de novo”, afir-
ma Giovanna.

A dívida da empresa 
chegou a quase R$ 2 mi-
lhões entre bancos, for-
necedores, tributos e alu-
guel. Para evitar o encer-
ramento, Giovanna bus-
cou auxílio profissional, 
e com as estratégias ela-
boradas pelo GBA Advo-
gados Associados, conse-
guiu recuperar a saúde fi-
nanceira. Somente a dívi-
da com um dos fornece-
dores estava em quase R$ 
1 milhão e foi renegocia-
da com cerca de 40% de 
desconto. “Estamos con-
seguindo honrar todas as 
nossas dívidas e volta-
mos a ter investidores in-
teressados. Ainda não re-
cuperamos 100% do nú-
mero de alunos, mas es-
tamos caminhando para 
isso”, complementa, lem-
brando que uma das uni-
dades quase foi despeja-
da por falta de pagamen-
to de aluguel.

A SixFit Academia, de Campinas, conseguiu se recuperar após quase 
encerrar as atividades em razão das dívidas acumuladas na pandemia 
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Paulínia promove ação de 
divulgação do Bolsa Educação 
para alunos da rede pública

Da Redação | PAULÍNIA
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A Prefeitura de Paulí-
nia, por meio da Secreta-
ria de Educação, promo-
veu uma ação de divul-
gação do Programa Bolsa 
Educação para alunos do 
3º ano do Ensino Médio 

de escolas públicas mu-
nicipal e estadual do mu-
nicípio, incluindo o EJA 
(Educação de Jovens e 
Adultos).

Ao todo, foram visita-
das nove escolas, atingin-
do em média 1,2 mil alu-
nos, além de seus fami-
liares. De acordo com a 

secretária de Educação, 
Angela Duarte, a ação foi 
inédita no município.

“Iniciamos essa cam-
panha com o objetivo 
de levar conhecimento 
e esclarecimentos aos jo-
vens que iniciarão a vi-
da acadêmica e que, por 
ventura, necessitem do 

Prefeitura de Paulínia oferece 750 bolsas de educação, 
sendo 700 para nível superior e 50 para nível médio

DIVULGAÇÃO

ENSINO MÉDIO

A Prefeitura de Paulí-
nia disponibilizará te-
lão de led para exibição 
dos jogos do Brasil. Os 
eventos acontecerão no 
Parque Brasil 500 (es-
tacionamento ao lado 
do Theatro Municipal) 
e terão início na próxi-
ma quinta-feira (24), 
com a exibição da es-

treia do Brasil na Copa 
do Mundo.

Além da transmissão 
ao vivo do jogo, o local 
também contará com 
trio elétrico, DJ e pra-
ça de alimentação. As 
atrações começarão 1 
hora antes dos jogos e 
serão encerradas 1 hora 
depois. A partida de es-
treia será contra a Sér-
via e está marcada pa-
ra às 16h.

Parque Brasil 500 
terá telão de led para 
exibição dos jogos da 
Seleção Brasileira

COPA DO MUNDO

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
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benefício oferecido pe-
la prefeitura”, explicou 
a secretária.

Segundo ela, a par-
tir de agora, a ação será 
permanente e, em 2023, 
também será estendida 
para alunos do 9º ano e 
para a rede particular de 
ensino.

BENEFÍCIO
A Prefeitura de Paulínia 

oferece 750 bolsas de edu-
cação, sendo 700 para ní-
vel superior e 50 para ní-
vel médio. O percentual 
varia entre 100%, 65% e 
35% para estudantes uni-
versitários e 100% para os 
de ensino técnico.

Para receber o benefí-
cio, os alunos precisam 
passar por uma avaliação 
socioeconômica e esta-
rem dentro de critérios 
estipulados pela muni-
cipalidade. As próximas 
inscrições para a Bolsa 
terão início em janeiro. 
O edital de abertura do 
Processo Seletivo 2023 
será divulgado no Diário 
Oficial do município em 
dezembro.

Já o cadastro no PAS 
(Programa de Ação So-
cial), obrigatório para 
concorrer ao benefício, 
está aberto até o dia 09 
de dezembro e será rea-
berto no período de 10 a 
27 de janeiro de 2023.



De acordo com a denúncia oferecida pelo promotor Marcelo de Mendonça Neves à Justiça, acusados 
responderão por extorsão mediante sequestro com resultado morte e também por associação criminosa

A Promotoria de Jus-
tiça de Hortolândia de-
nunciou, no dia 11 de no-
vembro, as cinco pessoas 
envolvidas no seques-
tro e morte do ganhador 
da Mega-Sena Jonas Lu-
cas Alves Dias, 55 anos. 
De acordo com a denún-
cia do promotor Marcelo 
de Mendonça Neves, fei-
ta no dia 11 de novembro, 
os acusados responderão 
por extorsão mediante 
sequestro com resultado 
morte e também por as-
sociação criminosa. 

As informações cons-
tantes nos autos indicam 
que, dias antes do crime, 
os investigados passaram 
a monitorar os hábitos da 
vítima. Eles ainda abri-
ram uma conta bancária 
previamente para receber 
os valores que seriam ex-
torquidos de Jonas Lucas. 
Em 13 de setembro, a ví-
tima foi rendida durante 
uma caminhada e obriga-
da a entrar no carro con-

duzido pelos criminosos. 
Após efetuarem saques 
e transferências de R$ 1 
mil cada uma, os denun-
ciados passaram a exigir 
da vítima o repasse de R$ 
3 milhões. Buscando ob-
ter um meio de extrair os 
valores, os indiciados es-
pancaram violentamen-
te a vítima, com golpes 
principalmente na cabe-
ça. Jonas foi deixado in-
consciente à beira de uma 
rodovia em Hortolândia, 
falecendo horas depois de 
ser resgatado.

OS DENUNCIADOS
De acordo com as in-

vestigações da Polícia Ci-
vil, a transexual Rebeca 
Messias Pereira Batista, 
de 24 anos, presa em 18 de 
setembro foi indiciada por 
ter fornecido documentos 
para a abertura da conta 
bancária onde foi deposi-
tado, através de um Pix, 
o valor de R$ 18,6 mil da 
conta de Jonas Lucas. 

Roberto Jefferson da 
Silva, de 38 anos, que se 
entregou em 23 de setem-

Jonas Lucas tinha 55 anos; foi espancado e teve 
traumatismo cranioencefálico, morrendo no hospital

Cinco envolvidos com sequestro e morte 
do ganhador da Mega são denunciados

Um homem foi preso por 
violência doméstica nesta 
quinta-feira (17), na Rua Jo-
sé Ricato, no Jardim Cons-
teca, em Sumaré. 

A Polícia Militar foi 
acionada via Copom para 
atendimento de ocorrên-
cia, e ao chegar no local 
fez contato com a solici-
tante, que informou que 
seu marido a havia agre-
dido e ameaçado, e indi-
cou que o mesmo estava 
no final da rua, tentan-
do se evadir de bicicleta. 

Os policiais desloca-
ram até o local que a mu-
lher indicou e consegui-
ram realizar a aborda-
gem na Rua Antônio Cel-
so Formágio.

Durante a abordagem, 

Marido é preso por violência doméstica 
no bairro Jardim Consteca, em Sumaré

Ocorrência foi apresentada na DDM, após voz de prisão por desacato a policiais

APÓS DESACATO

Um homem de 33 anos, 
foi preso preventivamen-
te, na noite desta quinta-
-feira (17), após descum-
prir medida protetiva, e 
invadir a casa da ex-mu-
lher, no Jardim Boa Espe-

rança, em Hortolândia. 
A mulher ligou para a 

Guarda Municipal, in-
formando que o homem 
quebrou o portão e esta-
va tentando abrir a por-
ta e invadir a residência.

As equipes da GM que 
faziam patrulhamento 
preventivo foram ao local 

e localizaram o homem 
a poucos metros da casa 
da ex-mulher. Na aborda-
gem e na detenção, ele re-
sistiu à prisão. 

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Poli-
cial de Hortolândia, onde 
ele ficou preso à disposi-
ção da Justiça.

Homem descumpre medida 
protetiva, tenta invadir a 
casa da ex e vai pra cadeia  

Ocorrência foi apresentada no 
Plantão Policial de Hortolândia, onde 
acusado ficou à disposição da Justiça

MARIA DA PENHA
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Ladrões levam R$ 29 mi em catalisadores
Uma empresa de Indaiatuba acionou a Polícia Civil para re-
latar que foi invadida e teve 20 mil catalisadores de veículos 
roubados durante assalto por um grupo com pelo menos oi-
tos suspeitos que usou caminhões para levar as peças. Jun-
tas, as mercadorias estão avaliadas em R$ 29 milhões. O cri-
me ocorreu na noite do feriado de Proclamação da Repúbli-
ca, mas a ocorrência foi registrada nesta quinta-feira (17).
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bro, seria o responsável 
por abrir a conta bancária 
usando os documentos de 
Rebeca, mas apresentou o 
próprio endereço residen-
cial para isso. Ele teria re-
tirado o dinheiro da con-
ta, em companhia de Re-
beca. Os dois foram vis-
tos juntos no dia da mor-

te do ganhador da Mega-
-Sena em Santa Bárbara 
d’Oeste, numa agência da 
Caixa Econômica Federal.

Rogério Spínola, 48 
anos, preso em 17 de se-
tembro, é acusado de es-
pancar Jonas Lucas e pro-
vocar o traumatismo cra-
nioencefálico, com o com-

parsa de Roberto Jeffer-
son da Silva.

Marcos Vinícius Fer-
reira, 22 anos, preso em 
7 de setembro, é aponta-
do como o dono do car-
ro preto usado no seques-
tro de Jonas Lucas e sus-
peito de ser o responsá-
vel por manter Jonas Lu-
cas como refém, usando 
uma arma. Ele nega o cri-
me, diz apenas que em-
prestou o carro.

Marcos Vinicyus Sa-
les de Oliveira, 22 anos, 
preso em 13 de outubro, é 
suspeito de ser o mentor 
intelectual do crime. Te-
ria sido ele o responsável 
pela ordem do sequestro. 
A participação de outros 
três suspeitos ainda está 
sendo investigada, consi-
derando, inclusive, a pos-
sibilidade de identifica-
ção de outros envolvidos.

O CRIME
A morte de Jonas Lucas 

Alves Dias ocorreu após 
ele ser mantido refém. O 
sequestro foi na esquina 
da casa dele, em Horto-

lândia, no dia 13 de se-
tembro. Ele ficou em po-
der dos criminosos por 
pelo menos 20 horas. Os 
criminosos usaram o car-
tão de débito dele para fa-
zer saques, mas eles que-
riam R$ 3 milhões. 

Houve dificuldade de 
comunicação com a ge-
rente do banco da vítima 
porque Jonas Lucas não 
tinha celular. Os crimino-
sos fizeram a ativação de 
um celular, mas por ser 
um valor muito alto, não 
conseguiram o dinheiro.

Segundo a Polícia Ci-
vil, esse é o motivo pelo 
qual ele foi espancado e 
deixado para morrer às 
margens da Rodovia dos 
Bandeirantes, no entron-
camento com a Rodovia 
SP-101, em Hortolândia. 
Ele foi encontrado por 
equipes da concessioná-
ria AutoBAn, mas acabou 
não resistindo a um trau-
matismo cranioencefáli-
co grave e morreu, horas 
depois de ser socorrido no 
Hospital Mário Covas, em 
Hortolândia.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

os PMs localizaram com 
o acusado uma tesou-
ra e um garfo no bolso, 
e um celular na cintura. 
Segundo os policiais, ele 
apresentou bastante ner-
vosismo e foi pedido a ele 

que se acalmasse. Ele en-
tão voltou dizer à equipe 
palavras de baixo calão, 
sendo assim, dada voz de 
prisão a ele por desacato. 
O detido foi algemado de-
vido à agressividade. 

A ocorrência foi regis-
trada na Delegacia de De-
fesa da Mulher, onde a de-
legada, ciente dos fatos, 
ratificou a voz de prisão, 
permanecendo o agressor 
à disposição da Justiça.

Um homem foi pre-
so após agredir a filha 
na noite desta quin-
ta-feira (17), na Rua 
Santa Maria Procó-
pio, no Jardim São 
Judas Tadeu, em  Su-
maré. A vítima ligou 
para a Polícia Militar 
via 190 e uma equipe 
compareceu ao local. 
Em contato com a fi-
lha do agressor, ela 
relatou que seu pai a 
agrediu e que haviam 
discutido assim que 
ele chegou à sua re-
sidência. 

O pai disse que a fi-
lha começou uma dis-

cussão com ele, a qual 
motivou o desenten-
dimento entre ambos.

Os PMs não viram 
marcas aparentes de 
agressão na filha, ela 
demonstrou interes-
se em ser conduzida 
ao Plantão Policial, 
pois queria que fosse 
registrado o boletim 
de ocorrência acerca 
dos fatos. Foi solicita-
do pelo delegado que a 
conduzisse até o UPA 
(Unidade de Pron-
to Atendimento), on-
de foi atendida e me-
dicada. O delegado de 
plantão deliberou pela 
permanência do acu-
sado à disposição da 
Justiça.

Pai é detido após 
agredir a própria filha 
no São Judas Tadeu

VÍTIMA CHAMOU POLÍCIA

Cézar Oliveira | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Mariana é uma 
profissional de 
Educação Física, 
tem 27 anos, nas-
ceu e mora no in-
terior de São Pau-
lo, em São João da 
Boa Vista.

Atua como per-
sonal trainer e 
t a mb ém como 
criadora de con-
teúdo. Atualmente, 
ela tem dois produ-
tos online: a Per-
formah, que é uma 
consultoria online 
exclusiva dedicada 
a mulheres e seu ebook: “20 passos para alcançar o 
corpo dos seus sonhos para sempre”. 

Vinda de família muito humilde, trabalhou em 
três lugares para pagar a faculdade. Transformou 
seu corpo e logo se apaixonou por transformar o cor-
po de suas alunas também, possibilitando ganho de 
massa muscular e perda de gordura, minimizando 
riscos e maximizando resultados. 

Por isso, logo seu esforço foi reconhecido, permi-
tindo que ela realizasse vários de seus sonhos, como 
comprar um carro e morar sozinha no apartamen-
to que sempre sonhou. Entre os próximos sonhos es-
tão: mudar de cidade - preferivelmente em uma cida-
de que tenha praia, bem próxima a natureza-, conti-
nuar melhorando seu corpo e sua saúde e expandir 
ainda mais sua marca, alcançando novas pessoas. 

Seus hobbies favoritos são: ler, meditar, ver séries, 
ouvir música, apreciar a natureza e conhecer novos 
lugares. Ela é apaixonada por desenvolvimento pes-
soal, o que a fez criar seu próprio método: O Triângu-
lo Forte. Um método que trata o corpo como ele de-
ve ser tratado, alinhando corpo, mente e alma, pos-
sibilitando resultados permanentes e uma realida-
de diferente e melhor. 

“Eu não gosto de rótulos, mas acho que a rede so-
cial tem seus lados positivos e negativos, o impor-
tante é saber usar. Hoje, eu procuro usar de forma 
positiva, levando conhecimento e mais qualidade de 
vida para as pessoas através de assuntos como saú-
de, exercício físico, alimentação, meditações... e rece-
bo vários feedbacks legais de pessoas que estão ele-
vando suas consciências devido a isso, por isso, sou 
muito grata a internet por me possibilitar chegar a 
tantas pessoas, ultrapassando a limitação de tem-
po e espaço’’, ressalta.

Youtube: Mariana Sardelli
Instagram: @marianasardeli

Mariana Sardelli

Esportes Sumaré
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Neste domingo (20), 
ocorrerá o 9º Jo-
go beneficente 

“Amigos do Juninho x 
Amigos do Pretinho”, às 
9h, no campo do Jardim 
Bom Retiro, em Sumaré.

O evento contará com 
a participação de atle-
tas e ex-atletas profis-
sionais, que se apresen-
tarão em prol desse tra-
dicional evento, que tem 
como premissa a arre-
cadação de alimentos e 
cestas básicas para dis-
tribuição junto às famí-
lias mais necessitadas 
dessa região.

O convite é para toda a 
família, pois haverá brin-
quedos, pipoca e algodão 
doce para as crianças. Ju-
ninho, do Shopping dos 
Animais, um dos orga-
nizadores desse evento, 
convida toda a popula-
ção. “Traga sua família, 
traga seus filhos. Have-
rá muitas atrações, vá-
rios jogadores e ex-joga-
dores de Corinthians, São 
Paulo, Palmeiras, Guara-
ni, Ponte Preta e de Sele-
ção Brasileira. Terá vá-
rios brinquedos para a 
criançada, distribuição 
de pipoca e algodão do-
ce e várias outras atra-
ções”, reforça

“Gratidão a cada um 
que está nos ajudando de 
alguma forma. Gratidão 
aos jogadores, aos patro-
cinadores e apoiadores. 
Se você quiser doar uma 
cesta básica é só me pro-

FOTOS: DIVULGAÇÃO

No último domingo 
(13), aconteceu, em Ame-
ricana, o 06hs Bike Day, 
uma prova de ciclismo 
de estrada insana, on-
de cada atleta fez o seu 
melhor para tentar um 
lugar no pódio. A prova 
contou com atletas ama-
dores e profissionais de 
toda região.

Foram formados quar-
tetos masculinos, femi-
ninos e mistos, duplas 
masculinas, femininas 
e mistas e categoria so-
lo masculino e femini-
no. Os quartetos e duplas 
correram em reveza-
mento, já os atletas que 
participaram solo tive-
ram que permanecer 6h 
em cima da bike.

A equipe Açaí Mil e 
Ross participou com três 
atletas: Mary, Eder e Wes-
ley. Mary participou em 
um quarteto feminino e 
conseguiu se destacar e 
garantir o 1º lugar. 

“Participei do desafio 
06hs Bike Day um circui-
to com 3.300m por volta 
bem plano, isso pôs um 
ritmo forte e veloz na 
prova. Logo começou o 
vento contra, o que difi-
cultou bastante o desem-

06hs Bike Day – Americana
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Um dos maiores eventos 
solidários/esportivos 

acontece neste mês

@ramasiambiental
@galvaocomunicacaovisual

@iferembalagens
@prefeituradesumare

@avionsports
@doremus.sorvetes

@sulpolpa
@sabordocamposumare

@dfrancabolosedoces
@center_bike_shop_hortolandia

@acaidoguisumare
@acaimileross

@puridieselaxionquimica
@Powercitros 

@piassamoveis
@daianeemendesbolos

@dudabikefitepersonalitapira

A EQUIPE AGRADECE AOS PATROCINADORES

me a necessidade de cada 
atleta. Tivemos o privilé-
gio de sairmos como vi-
ce-campeões no quarte-
to. Prova dura e com uma 
intensidade alucinante, 
com equipes compostas 
por atletas de alto nível”, 
relata Eder.

“Corri minha primeira 
prova de speed na 06hs 
Bike Day. Foi uma prova 
desafiadora por eu estar 
correndo na categoria 
solo. Sabia que não seria 
fácil encarar esse desa-
fio de 6h em cima da bi-

ke, competindo com ou-
tros atletas de alto nível. 
Me senti muito bem du-
rante a prova, onde con-
segui manter o ritmo do 
início ao fim. Consegui 
percorrer 212km em 6h 
e conquistei o segundo 
lugar na categoria solo, 
sendo vice-campeão da 
prova. Estou feliz e rea-
lizado por essa conquis-
ta, uma verdadeira bata-
lha contra o próprio cor-
po, mas o sentimento de 
dever cumprido vai mui-
to além”, lembra Wesley.

penho, e em seguida, o 
sol forte que desgastava 
o atleta a todo instante. 
Foi uma prova muito so-
frida, porém, vitoriosa. 
Nosso quarteto fez bonito 

e nos consagramos cam-
peãs”, conta Mary.

“Participei da prova 
6hs Bike Day em Ame-
ricana, em um circuito 
fechado, representando 

nosso time em um quar-
teto masculino, em que 
cada atleta dava seu má-
ximo em cada volta, nas 
voltas com revezamen-
to, em transição confor-

curar. Que Deus abençoe 
a cada um de vocês. Fazer 
o bem e não a quem, isso é 
o mais importante”, com-
plementa Juninho.

No último evento, hou-

ve desafio aos times da 
região para que se mobi-
lizassem e doassem duas 
cestas básicas, e o desa-
fio era estendido a outro 
time, fazendo a corrente 

se expandir com o pro-
pósito de ajudar essas fa-
mílias. Os organizadores 
doarão uma camiseta do 
evento a cada time que 
participar desse desafio.



AAssociação Ami-
gos de Nova Vene-
za é uma organi-

zação da sociedade civil 
sem fins lucrativos loca-
lizada no distrito de Nova 
Veneza, na cidade de Su-
maré. Desde a sua funda-
ção em 1964, a SANOVA, 
como também é conhe-
cida, vem desenvolvendo 
uma história de atuação 
comunitária, procurando 
auxiliar na atenção 1 das 
demandas locais, com o 
intuito de contribuir para 
construção de uma socie-
dade mais justa e parti-
cipativa, buscando o seu 
desenvolvimento huma-
no, social e sustentável. 
A entidade possui Certi-
ficado de Utilidade Pú-
blica pela Lei nº 14.402 de 
12/04/2011 como exibe o 
D.O.E. na Figura 22, cuja 
atualização no município 
é feita bienalmente atra-
vés de prova documental 
para atender a Lei Muni-
cipal n. 5010 de 09 de ju-
nho de 2010. 

A entidade funciona 
em sede própria e abri-
ga uma biblioteca co-
munitária que perma-
nece aberta à população 
de segunda à sexta-feira 
das 11h00 às 17h00. Pos-
sui uma área coberta e 
outra área aberta onde 
são realizados os proje-
tos, as oficinas e os even-
tos, e a cada dois anos pu-
blica convocações para 
eleição e troca do corpo 
diretivo da entidade. 

Por se tratar de uma 
associação comunitá-
ria, o seu estatuto so-
cial abrange uma quan-
tidade significativa de 
atividades e possibili-
dades de áreas de atua-
ção. Ela promove ações 
sociais, culturais e es-
portivas que atendem 
ao bairro de Nova Vene-
za e aos bairros adjacen-
tes. Tais ações, são mo-
vidas quase que exclusi-
vamente pelo trabalho 
de pessoas e profissio-
nais voluntários e por 
doações e contribuições 
de associados, usuários 
e empresários locais, e 
não apresenta pendên-
cias fiscais ou trabalhis-
tas, e está regular peran-
te o Cadin Estadual e de-
mais órgãos de controle. 

A BIBLIOTECA 
COMUNITÁRIA
Aberta de segunda a 

sexta-feira, a SANOVA 
abriga a biblioteca co-
munitária “Eulália Maria 
Rosis Pereira”. Com mais 
de 1500 usuários cadas-
trados e um acervo atual 
de 9.615 exemplares de li-
vros e revistas que per-

manecem disponíveis pa-
ra consulta pela comuni-
dade, a biblioteca da SA-
NOVA nunca deixou de 
funcionar desde a sua 
inauguração em 1994. A 
entrada é livre para to-
dos os públicos. Naque-
le lugar os usuários têm 
acesso aos projetos que 
são desenvolvidos pela 
entidade, uma vez que lá 
também é realizada a sua 
administração. 

Um exemplo de projeto 
realizado foi o “Momen-
tos Literários”. Desenvol-
vido no período de isola-
mento social através de 
transmissões online de 
interpretações de famo-
sas obras literárias ence-
nadas pelo artista Márcio 
Del Passos. Esse projeto 
teve início em 2021 com 
apoio da lei Aldir Blanc, e 
foi encerrado por meio de 
uma interação entre o ar-
tista e as crianças da co-
munidade após a flexibi-
lização das regras de dis-
tanciamento social, atin-
gindo mais de 800 impac-
tos, segundos dados do 
Meta Business Suite do 
Facebook. 

Recentemente teve iní-
cio o projeto “Gosto pe-
lo Saber”. A professora 
voluntária Jaqueline de 
Souza Ferreira tem aten-
dido pessoas que tive-
ram alfabetização pre-
cária com o objetivo de 
desenvolver e reforçar as 
competências e habilida-
des de leitura e de escrita. 
Desde junho do corrente 
ano um grupo crescen-
te de pessoas, especial-
mente adultos, tem bus-
cado a SANOVA e parti-
cipado desse novo proje-
to que acontece todas as 
terças feiras, das 13h30 
às 15h30. 

APOIO SOCIAL 
E COMUNITÁRIO
Além do livre acesso 

mediante agendamento 
prévio para uso do espa-
ço físico para eventos e 
encontros sociais como 
o Outubro Rosa realiza-
do em outubro de 2021, e 
serviços como foi recen-
temente a cessão do es-
paço físico à Secretaria 
Municipal da Cidadania 
em agosto de 2022 onde 
mais de 300 pessoas da 
comunidade foram aten-
didas para atualização 
do Cadastro Único, a SA-
NOVA é sede permanen-
te dos encontros do gru-
po de Narcóticos Anôni-
mos, que acontece todas 
as terças e sextas-feiras 
a partir das 20h00. Estes 
encontros acontecem na 
sede da entidade desde 
janeiro de 2012. 

Marli Gazin

Hugo Jasiulionis

V Falecimentos V

DE 10 A 16 DE NOVEMBRO DE 2022

DIA 10 DE NOVEMBRO DE 2022

Mário Oliveira Lima, 60 anos
Enides Rute Enke Bazam, 79 anos

Lindaura Pereira Simão da Silva, 90 anos
Ademir Lopes, 67 anos

Celita Claudina de Souza Santos, 81 anos
Pedro Gomes de Almeida Filho, 92 anos

Nilton Pereira, 53 anos

DIA 11 DE NOVEMBRO DE 2022

Isa Aparecida Sales de Oliveira, 81 anos
Ivo Rodrigues dos Santos, 47 anos
Sérgio Lázaro Rodrigues, 79 anos

João Carlos de Castro Palma, 71 anos

DIA 12 DE NOVEMBRO DE 2022

Ivonir Aparecido de Castro, 53 anos
Fernando Gomes Machado, 35 anos

Ademar Alves Ferreira, 71 anos
Terezinha Aparecida Narde, 75 anos

Gilberta Rosa da Silva, 87 anos
Mateus Lima de Oliveira Silva, 18 anos

DIA 13 DE NOVEMBRO DE 2022

Antônio Geraldo Venâncio, 68 anos
Josué Bergamo, 73 anos
Cleusa Borges, 69 anos

DIA 14 DE NOVEMBRO DE 2022

Alberto Moura, 55 anos
Leonilda Maria de Aquino, 74 anos

DIA 15 DE NOVEMBRO DE 2022

João Paulo de Souza, 73 anos
Benedito Aparecido Gomes, 76 anos
Olívio Rodrigues Laureano, 69 anos

DIA 16 DE NOVEMBRO DE 2022

Geversina Gudin Domingos, 67 anos
Carlos Alberto Leitão Martins, 58 anos

Cleiton Aparecido Soares de Mota, 37 anos
Heloisa Ângelo Seixas, 00 Ano

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

(PRIMEIRA PARTE)

SANOVA – atividades 
na comunidade
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No último sábado publicamos uma matéria neste jornal, mostrando a criação da 
SANOVA – Sociedade Amigos de Nova, no ano de 1964. Trata-se de uma das mais 

antigas entidades civis de nosso município. Na edição de hoje estamos publicando o 
que a SANOVA faz e está fazendo pela comunidade, mesmo com pouco apoio oficial, 

e com uma ínfima parcela financeira arrecadada de seus pouco colaboradores. 

ORIENTAÇÃO JURÍDICA
Há mais de 10 anos 

ininterruptos, aconte-
ce na sede da SANOVA o 
aconselhamento jurídico. 
Através 2 de uma parce-
ria com o escritório de ad-
vogados Martucci Melillo 
como comprova a decla-
ração exibida na Figura 
28, toda semana a popu-
lação interessada é aten-
dida individualmente 
ou através de palestras. 
O aconselhamento pas-
sa por diversos temas do 
direito como programas 
sociais, previdência, for-
malização de microem-
presas, ente outros as-
suntos. Em média 20 pes-
soas passam por assesso-
ria semanalmente, e tudo 

acontece de forma volun-
tária e sem custos para a 
população ou para a en-
tidade. Desde o início da 
realização deste trabalho, 
já foram atendidas mais 
de 5 mil pessoas. Atual-
mente o atendimento 
acontece às quartas-fei-
ras das 08h30 às 10h30, 
pelo advogado Rafael Fi-
gueiredo Tavares. A re-
portagem publicada em 
21 de setembro de 2014, 
demonstra alguns deta-
lhes sobre essa atividade. 

ESPORTE, LAZER 
E CULTURA
VÔLEI DE PRAIA
A partir da alteração 

do estatuto da entidade 
em 2009, foi possível a 

elaboração e a execução 
de atividades esportivas 
pela SANOVA. Desde en-
tão convênios foram fir-
mados entre a entidade, 
e a inciativa privada, as-
sim como entre o poder 
público, e o voluntariado. 

Exemplo disso foi o 
projeto piloto “Talentos 
da Areia”. No ano de 2013 
cerca de 25 adolescentes, 
alguns deles exibidos na 
foto da figura 2, tiveram 
aulas gratuitas de vôlei de 
praia dirigidas pelo pro-
fessor de educação física 
e voluntário da entidade 
Hugo Jasiulionis. Esse pro-
jeto piloto foi executado 
por um período de 12 me-
ses em quadra cedida pe-
lo Sesi “Fuad Assef Maluf” 

de Nova Veneza. Recente-
mente, com a intenção de 
retomar a modalidade, de 
oferecer uma melhor in-
fraestrutura, e de ampliar 
o atendimento a mais pes-
soas, especialmente estu-
dantes adolescentes de 14 
a 18 anos da rede pública 
em maior vulnerabilidade 
social, surgiu e o interes-
se de voltar a oferecer este 
esporte. Desta maneira, e 
já contando com a ciência 
da secretaria municipal de 
esportes, o projeto “Talen-
tos d Áreia: Vôlei de praia” 
está sendo inscrito no sis-
tema da Lei Estadual de 
Incentivo ao Esporte.

Marli Gazin
Presidente da SANOVA



FESTA DO TOMATE

SUPERMERCADO GIGO

AVENIDA 7 DE SETEMBRO

VEREADORES DE 1983

WALTER DA SILVA

GIFRAN

Foto da Festa do Tomate, que até hoje continua a ser o maior 
empreendimento do gênero que aconteceu no município. Quatro 

entidades organizaram e promoveram o evento: ACIAS, AEAS 
(Associação dos Engenheiros e Arquitetos de Sumaré), Rotary 

Club de Sumaré e AAS (Associação dos Agricultores de Sumaré). 
Neste registro de 1996, tirado no coquetel servido no Restaurante 

Milenita, vemos da esquerda para a direita: Marcelo Pedroni Neto, 
Valdemir Ravagnani (Mimo), Antônio César de Vasconcellos (Pir), 

Roberto Euclides Rovagnelli, José De Nadai, Nestor Geraldo Duarte, 
Sérgio Ravagnani, Yoshihisa Tokumitsu, João Carlos Bassan, Enio 

de Melo Rodrigues, Alaerte Menuzzo e Luiz Carlos Piazentim. 

Foto tirada no interior do Supermercado Gigo, loja 1, na rua José 
Maria Miranda. O sistema pegue-pague implantado nessa unidade 

foi pioneiro na região. João Rubens Gigo, um dos proprietários, 
aparece carregando uma criança. Conseguimos identificar as 

seguintes pessoas, clientes do estabelecimento: Manoel Affonso 
de Vasconcellos (Maíto), Elifas Chinelatto de Vasconcellos, 

Hermenegildo Maiale (Gildo da Farmácia) e João Guilherme Maialle. 

Fotografia da Avenida 7 de Setembro, no trecho que vai da 
Avenida Rebouças em direção ao Jardim Macarenco. No canto 

esquerdo, as instalações do Clube Recreativo Sumaré; no 
canto direito, o prédio que abrigava a Polícia Militar.

Foto com alguns vereadores que compuseram o Legislativo de 
Sumaré na 8ª. Legislatura (de 1983 a 1988). São eles, da esquerda 
para a direita: Alcides Ravagnani, Geraldo Costa Camargo, Odir 
Grassi Carneiro Lima, João Haitman, Cláudio Roberto Mobilon, 

Augusto De Nadai e Leovigildo Duarte Jr. 

Walter da Silva, o maior jogador profissional de Sumaré, está 
nesta foto dos anos 1950 vestindo a camisa do juvenil da Ponte 

Preta de Campinas – seu primeiro time, depois que saiu de Sumaré. 
Depois de se sagrar campeão campineiro nessa categoria, fez uma 

carreira vitoriosa no Rio de Janeiro e no Rio Grande do Sul, onde se 
sagrou campeão nos dois estados. Walter está agachado, no centro.

A Gifran (Giometti, França & Cia. Ltda.) participava regularmente 
de todos os desfiles do Dia do Trabalho, organizados pela 

Prefeitura Municipal. Nesta foto dos anos 1970, na Rua Antônio 
do Valle Mello, mostra uma faixa significativa: “Textil Gifran a 
Pioneira”. Foi de fato a primeira indústria de grande porte de 

Sumaré, com capital 100% de empresários locais. 

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Whendy Tavares é na-
tural de Três Lagoas-MS, 
tem 27 anos e já traba-
lhou como atriz e apre-
sentadora. 

A modelo compartilha 
seu dia a dia em suas re-
des sociais, dando dicas 
de beleza, moda, lifesty-
le e inspirações, tais co-
mo: tutorial de maquia-
gem, cuidados com a pe-
le, indicações de lojas, 
produtos e lugares que 
frequenta. Whendy tam-
bém é uma embaixadora 
de um estilo de vida sau-
dável, o que fica evidente 
em sua boa forma física. 

Sempre envolvida com 
a moda desde criança, a 
sul-mato-grossense, com 
apoio de seus pais, sem-
pre participou de desfi-
les e concursos de beleza. 
Em 2015 se mudou para 
São Paulo, onde através 
do irmão foi apresenta-
da a várias agências, e a 
partir daí, começou a mo-
delar e conquistar seu es-
paço no mundo da moda. 
Participou em seguida de 
um Concurso Nacional de 
X-Girl do XFC, onde ficou 
entre as finalistas, tendo 
assim bastante visibilida-
de nacional.

Em 2016, foi apresenta-
da ao programa “Pânico” 
e, a partir de então, come-

em certos casos pode ser 
considerado uma maldi-
ção) fantástico: é capaz 
de dar vida aos persona-
gens das histórias que 
lê em voz alta. E sempre 
que uma personagem é 
trazida dos livros para o 
nosso mundo, uma pes-
soa ou animal daqui é le-
vado para o livro, como 
uma troca. 

Mo estava lendo “Cora-
ção de Tinta” para Meg-
gie e sua mãe quando ain-
da não sabia de seu dom e 
por isso, trouxe três per-
sonagens do livro a vida 
e a mãe de Meggie com 
seus dois gatos de esti-
mação desapareceram. 
Claro que, assim como na 
vida real, nada é um mar 
de rosas e Mo trouxe a vi-
da justamente o vilão da 
história, Capricórnio e 
seu fiel escudeiro, Basta. 
Para amenizar um pou-
co trouxe também Dedo 
Empoeirado, um malaba-
rista de fogo. 

Nove anos se passaram 
desde então e agora Ca-
pricórnio quer destruir 
todos os livros “Coração 
de Tinta” existentes pois 
não quer voltar a fazer 
parte de sua história. Mas 
antes, precisa que Mo tra-
ga para ele um amigo ter-
rível daquele mundo. E é 
então que a aventura co-
meça. Com ajuda de Eli-
nor, uma colecionadora 
de livros, Farid, um per-
sonagem que Mo obriga-

do por Capricórnio, tirou 
de um outro livro e Fe-
noglio o autor de Cora-
ção de Tinta, eles vão lu-
tar para fazer essa histó-
ria ter um final feliz. 
“Livros devem ser de-

gustados,
outros devorados

Apenas poucos são 
mastigados

E digeridos totalmen-
te”.

Envolvente, emocio-
nante e criativa, essa 

história vale a pena ser 
lida. Leitura super reco-
mendada! E é uma trilo-
gia! Em breve trago re-
senha de Sangue de Tin-
ta e Morte de Tinta para 
vocês!! 

Vou ficar muito feliz se 
me escreverem contan-
do o que acharam da lei-
tura!! E se por acaso qui-
serem alguma leitura es-
pecífica, podem me pedir 
pelo email!! Boa semana 
e ótimas leituras!!

SIMPLESMENTE 
MARAVILHOSO!

Foi difícil começar a 
escrever essa rese-

nha, porque são tantas 
coisas boas pra falar so-
bre esse livro que eu não 
sabia por onde começar. 
Começo então por dizer 
que Cornélia Funke foi 
maravilhosamente cria-
tiva ao criar essa hístó-
ria. Um belíssimo conto 
de fadas moderno.

“Apare nte m e nte, 
cada livro tinha seu 
lugar. Mas, nos luga-
res onde na casa das 
outras pessoas havia 
papel de parede, qua-

Dica de Leitura: 
Coração de Tinta

(Cornélia Funke)

dros ou simplesmente 
um pedaço de parede 
nua, na casa de Elinor 
havia estantes abarro-
tadas de livros”.

O livro tem tudo que 
eu gosto: fala de livros, 
tem uma personagem 
colecionadora de livros 
que é tudo que eu quero 
ser quando crescer (rs), o 
pai da mocinha é um res-
taurador de livros que é 
o meu sonho de profis-
são depois de ser biblio-

tecária, tem citações lin-
das nos inícios dos capí-
tulos e eu sou apaixona-
da por citações e por fim 
uma história envolvente 
cheia de mistérios, ma-
gia e uma pitada de acon-
tecimentos trágicos que 
na minha opnião torna a 
história mais verdadeira. 

A história gira em tor-
no de Meggie, uma ga-
rota de 12 anos cujo pai, 
Mo, é restaurador de li-
vros e tem um dom (que 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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entreaspas

Quarentena
Depois de três meses 
sozinha em casa, 
os pensamentos, 
que antes 
conseguia abafar, 
se concretizaram. 
Demorou mais 
três meses para 
encontrarem o corpo.

Priscila Pereira
Passa Quatro (MG)

POESIA

SOBRE A AUTORA

w EVELYN RUANI
Bibliotecária da Rede SESI-SP e 
leitora compulsiva! Apaixonada 
por livros e palavras. 

w SERVIÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

Cornélia Funke nasceu 
em 1958, em Dorsten, na Ale-
manha. Escritora e ilustrado-
ra de livros infantis e juvenis, 
recebeu diversos prêmios li-
terários. Com mais de qua-
renta títulos publicados, é 
autora, entre outros, do acla-
mado O senhor dos ladrões, 
publicado em 2004 pela Cia. 
das Letras e best-seller na 
lista do New York Times. En-
tre os seus maiores sucessos, 
está também a trilogia Mun-
do de Tinta, cujo primeiro volume, Coração de tinta, adap-
tado para o cinema, tornou-se um best-seller mundial, com 
mais de 4 milhões de exemplares vendidos.

çou a fazer parte do elen-
co, tendo a oportunidade 
de atuar na dramaturgia 
com brincadeiras, repor-
tagens, pegadinhas entre 
outras atuações dentro 
do programa.

Com seu carisma e be-
leza, veio conquistando 
seu espaço com o públi-
co, e no início de 2017, re-
cebeu o convite para es-
tar aos domingos no pal-
co ao vivo, transforman-
do-se assim em uma das 
quatro Panicats do “Pro-
grama Pânico na Band”, 
levando entretenimen-
to e diversão a milhares 
de telespectadores que a 
acompanhavam em um 
programa de humor. 

O programa chegou ao 
fim em 2017, desde então 
Whendy Tavares vem 
atuando como digital in-
fluencer e modelo foto-
gráfica em campanhas 
publicitárias e divulga-
ções de produtos em suas 
redes sociais. 

Hoje, com mais de 1 mi-
lhão de seguidores, vem 
conquistando seu espa-
ço de uma forma ascen-
dente tendo em seu port-
fólio diversas marcas na-
cionais e internacionais, 
mostrando assim todo 
seu potencial, carisma e 
elegância.


